

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
378

SANTORAL

MES DE SETIEMBRE

- Día 16 Domingo . . . *Dolores Gloriosos* de N. SEÑORA stos. Cornelio, papa, Cípriano. ob , y Rogelio mr. stas. Eufemia, Inocencia y Albina mrs.
 ,, 17 Lunes La Impresión de las Llagas de S. Francisco de Asís, Stos Pedro Arbués y Lamberto.

CUARTO CRECIENTE a 6 h. 4 m

- ,, 18 Martes Stos. Ferreol y Tomàs de Villanueva
 ,, 19 Miercoles . . . Stos. Jenaro ob. y compañeros martires y sta. Constanca,
 TEMPORA
 ,, 20 Jueves. S. Eustaquio, pfta. y compañeros mrs. y sta. Fausta vg
 ,, 21 Viernes. S. Mateo, apostol y Evangelista y sta Ifigenia.
 TEMPORA
 ,, 22 Sábado S. Mauricio y compañeros mrs., stas Digna y Emérita.
 TEMPORA

DOMINICA DECIMASEPTIMA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN MATEO CAP. XXII.

En aquel tiempo; Acercáronse a Jesús los fariseos, y uno de ellos doctor de la ley, le preguntó para tentarle: Maestro, ¿cual es el principal mandamiento de la ley? Y Jesús le contestó: Amarás al Señor. tu Dios de todo corazón, y con toda tu alma, y con todo tu espíritu. Este es el máximo y primero de los mandamientos. El segundo es semejante a este Amarás a tu projimo como a ti mismo. En estos dos mandamientos está comprendida toda la ley de los profetas. Y estando allí reunidos los fariseos, Jesús les hizo esta pregunta: ¿Qué pensais de Cristo? ¿De quién es hijo? Dicenle: de David. Pues, ¿como David, inspirado por Dios, le llama Señor, diciendo: Dijo el Señor a mi Señor, siéntate a mi diestra hasta que ponga a tus enemigos por escabel a tus pies? Pues si David le llama Señor, ¿cómo es su hijo? A lo cual nadie pudo responderle palabra. Y así, desde aquel día, nadie se atrevió a preguntarle más.

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Sin duda para censurarle preguntaron a Cristo los fariseos cual era el primero y principal mandato de la ley; mas el Señor se aprovechó de su pregunta maliciosa para declararnos con toda claridad el precepto del amor. Nada hay que más nos asemeje a Dios, que más nos acerque a El

como el amor; por el amor el amante y el amado, en cierto modo, se identifican, y como la caridad es inseparable de la gracia, la cual es una participación de la naturaleza divina, de ahí que por el amor nos hacemos en cierto modo divinos. El precepto de amor contiene en sí toda la ley y los profetas como dice Cristo; es el vínculo de la perfección como dice San Pablo; y sin él de nada sirve hacer milagros, darlo todo a los pobres o entregar el cuerpo a la muerte, como explica el Apóstol. De aquí que, aun cuando tengamos fe, esperanza y caridad, entre estas tres virtudes, la más excelente y la reina de todas ellas es la caridad.—Y este precepto de amor se funda en que Dios es Dios, es decir, sabiduría, bondad, poder y hermosura infinita; en que Dios es Señor nuestro, es decir, nuestro bienhechor insigne que nos ha criado a su imagen y semejanza, que ha criado el cielo y la tierra para nuestro provecho, que nos ha redimido del pecado, y que nos promete la gloria eterna si correspondemos a su amor.—Por esto debemos amarle con toda nuestra alma, pensando en él; de todo corazón, consagrándole nuestros afectos, con todas nuestras fuerzas, ocupándonos en su servicio para gloria suya: en una palabra, nuestro amor ha de ser sobrenatural, puro, soberano, activo, perseverante, sincero y gozoso.—De este amor a Dios nace, necesariamente, el amor al prójimo, ya que es imagen y semejanza de Dios, como nosotros. De aquí que debemos amar al prójimo como a nosotros mismos, es decir, con amor indulgente, tierno, afectuoso y constante.

Himno a San Francisco de Asís

La flor de lis franciscana

(Premiado en el Concurso de este año)

I

Mi patria, Costa Rica,
¡violeta franciscana!,
fué tierra que temprana
Francisco cultivó!
Apenas descubierta
Los Hijos de Francisco,
¡cruzando monte y risco,
del Indio van en pos!

II

Y en pos de la conquista,
¡la sangre derramaron
doquiera levantaron
la enseña de la Cruz!
A fray Rodrido Pérez
en un feroz ataque,
le matan en Ayoaque
¡porque les dió la luz!

III

Y en Quepo, el gran cacique
¡ahorca con desgarro
al Padre Juan Pizarro,

el fraile mas audaz!
En Chirripó, ¡la muerte
le dan a Fray Zamora!
¡Y a Pablo en Sanahora
hirieron tiempo atrás!

IV

Mientras que gloria idéntica
alcanza en Urinama:
¡dan muerte al que les ama
con vida y corazón!
¡al que quince años justos
-Pablo de Rebullida!
con ellos, una vida
llevó de abnegación!

V (Coro)

¡Terciaros! ¡entonémos,
por ello agradecidos,
los himnos más sentidos
al Serafín de Asís:
que del Jardín Seráfico
la flor es Costa Rica,
y luce allí la tica
como una flor de lis! *Eladio Prado*

Son inocentes los bailes?

Muchos padres hay q' no quieren llevar al baile a sus hijas, y esposos que jamas permiten tales diversiones a sus esposas. ¿Y por qué? Es porque su propia conciencia les está dictando que el baile comienza

por mover los pies y acaba por perder el pudor. Por esto un discreto [Selgas] definió el baile diciendo: *Es un viaje rapidísimo alrededor de infinitos peligros para la inocencia, para el pudor y para la honestidad* y luego añadió: *Bailar es hacer en presencia de mucha gente lo que no hacemos nunca cuando estamos solos, por no reirnos de nosotros mismos.* A esto que ya dice mucho, añade un conocido escritor, [Pereda] lo siguiente: *El baile es una república en que no tienen autoridad ni derechos los padres y los maridos sobre sus hijas y mujeres respectivas.*

También alla los paganos, sin la luz de la fe y solo con la fuerza de la razón natural, comprendieron que era mala y perversa esa especie de bailes. Cicerón dijo "que nadie baila, ni en particular, ni en un banquete honesto, a menos de estar ebrio o loco, siendo el baile el último de los vicios y el que los compendia todos".

Ovidio, con ser tan licencioso, llama a los lugares donde se baila "escollos en que naufraga el pudor; y el baile semillero de vicios", y lo mismo afirmaron otros de su tiempo; por cuya razón, el Senado Romano, bajo Tiberio, hizo expulsar de Roma a todos los bailadores; y Domiciano excluyó del mismo Senado a algunos individuos porque tuvo noticia de que habian bailado.

Es sentencia del Espíritu Santo por el Eclesiastés que dice: "No frecuentes el trato con mujer bailarina, ni la escuches, no sea que perezcas victima de sus atractivos". Ya ves, no quiere el Señor ni aun que se trate con esa especie de mujeres que gustan de estar danzando.

He aquí por que los Santos Padres de la Iglesia muèstranse rigurosos con los bailes ¿Quién los ha

inventado? pregunta San Efren. ¿Fue San Pedro, fue San Juan o alguno de los Santos?

No por cierto, sino el demonio enemigo de las almas.

San Basilio los pinta cual vergonzoso emporio de obscenidades.

San Juan Crisóstomo considera los bailes como una sabia escuela de pasiones impuras. San Ambrosio las titula coro de iniquidades, escollo de la inocencia y sepulcro del pudor. San Agustin dice; que vale más en domingo cultivar la tierra, que bailar.

Con no menos energía y buen sentido lo hacía nuestro insigne Sardá en uno de sus opúsculos donde dice: "Para el hombre ha inventado Satanás, en su afán de hacer suya la juventud, multitud de lazos y ocasiones de corrupción. Periodicos impios, dramas obscenos, clubs rabinos, las emociones del juego, la taberna procaz y desvergonzada, el casino o el café, que no son más que la taberna con camisa limpia.

Lugar apropiado para la corrupción sistemática, de la mujer no lo había gracias a Dios; faltaba pues, un medio de corrupción *decente* un medio d' corrupción que robara del rostro la modestia, del corazón el pudor, de la mirada el recato, de todo el conjunto femenino las preciosísimas cualidades, que son el mejor adorno de la doncella cristiana; pero que hiciese esto sin mancillar el nombre de la seducida, sin turbar su conciencia con desgarradores remordimientos, sin avergonzar a la honesta madre, antes llenándola de complacencia y maternal orgullo. Difícil parecía acertar con una invención que reuniese tan opuestas y al parecer extrañas contradicciones. Sin embargo, acertóse con ella, y fué *la sala del baile.*" X



Ejemplaridad

Cuando el nuevo jefe del Gobierno inglés regresaba del Palacio Real, habiendo recibido el encargo de constituir el Gobierno, una gran cantidad de personas, reunidas ante su residencia futura, le aclamó y le felicitó. Mister Stanley Baldwin contestó a los que le saludaban: "Necesito más vuestras oraciones que vuestras felicitaciones".

Es un ejemplo admirable de fe que quisieramos ver imitado por nuestros gobiernos.

Contra la Pornografía

Con ocasión de la fiesta de la Virgen de la Misericordia, en Roma, después de las funciones religiosas, fueron quemados en la plaza que hay al frente de la iglesia, ante numerosísimo público y en medio de grandes aplausos, gran cantidad de libros y periódicos obscenos.

La ceremonia es nueva en Roma. Durante el acto el diputado popular Cingolani explicaba en un elocuente discurso su alta significación y trascendencia.

Protestantes

Desprestigiados en su propio país los protestantes y en especial los de E. U. se han lanzado a la *evangelización* de la Europa hambrienta y dolorida ofreciendo pan en cambio de su fe y de sus almas. Les *Nouvelles Religieuses* afirman que en Polonia son muy activos. Allí dan a todo el que asiste al culto de los Metodistas un dólar, cantidad fabulosa para un polaco; los más celosos reciben a veces hasta 20 dólares y a los que se casan según el rito metodista les regalan el "trousseau" y además 50 dólares.

Curaciones Milagrosas

Nuestra Señora de Lourdes ha

mirado con ojos benignos a los peregrinos ingleses acudidos llenos de entusiasmo y de fe a su Santuario en el mes de Mayo próximo pasado. Cinco enfermos recobraron instantánea y completa salud.

Estos asombrosos milagros abrirán ciertamente los ojos a multitud de protestantes ingleses de buena fe quienes aprovechando esta maternal bondad de la Virgen volverán al seno de la Iglesia Católica.

Estampillas

El gobierno español ha mandado a imprimir una serie de estampillas para conmemorar el tercer centenario de la canonización de Santa Teresa.

Una serie comprende los retratos de esta santa, de los papas y reyes bajo quienes vivió o que estuvieron asociados de alguna manera con su muerte o su influencia póstuma. Algunas reproducen episodios de la vida de la gran reformadora del Carmelo.

Un gran sabio

Hace ya 25 años que el Sr. Eduardo Branly, profesor de la Universidad Católica de París inventó el *radioconductor* por medio del cual pudo captar las ondas hertzianas, abriendo así la era gloriosa de la transmisión inalámbrica.

Marconi que perfeccionó este maravilloso descubrimiento ha rendido público homenaje al eminente sabio católico a quien atribuye sus grandes triunfos en la ciencia.

La telegrafía, la telefonía y la fotografía inalámbricas que tantos servicios prestan a la humanidad se deben a un fervoroso católico. Con todo nuestros sectarios ignorantes y rutinarios seguirán cantando su sempiterno *ritornello* que la Religión es enemiga de la ciencia.